

ひまわりっ子



学校便り 10月号
大崎町立菱田小学校
令和4年10月15日

秋季大運動会ありがとうございました 読書の秋、学力向上の秋…成長の秋へ

校長 福森 真一

10月2日(日)、快晴のもと、秋季大運動会を無事に挙げてきました。前日の地域の皆様、PTAの皆様によるテント設営。当日朝は、PTA保体部の皆さんによる駐車場・受付のお手伝い、そして、ひまわりサポーターの皆さんによる挨拶運動、菱田分館安全部の皆さんによる安全誘導をしていただきました。さらに閉会式後は参観された皆さんに片付けも御協力いただきました。皆様に支えられての秋季大運動会でした。放送機器の熱による突然の不調など、トラブルはありましたが、臨機応変に対応した職員、さすがでした。子どもたちの各種目での頑張りはもちろんのこと、4・5・6年生の子どもたちの役員姿も立派でした。それぞれの小さな「気づき、考え、行動する」が秋季大運動会を成功に導いたのだと思います。また、来賓席での「お久しぶり。」「3年ぶりけ。」といった会話に、本校が校区コミュニティで果たすべき役割をひしひしと感じました。来年こそは校区での運動会ができますように。

さて、充実の秋がやってきました。読書の秋、スポーツの秋、食欲の秋…皆さん、楽しみにされている秋がそれぞれあることと思います。菱田小では、まずは読書の秋です。今年は図書委員会で「ビブリオバトル」にも挑戦します。読書は、「学力向上」への第一歩。そして「生涯の友」でもあります。子どもたちが楽しい本に出会える秋になりますよう工夫を凝らしていきます。御家庭でも、ぜひ、ゲームやYouTubeの前に「今日は、どんな本を読むの?」と声をかけてみてください。

みんなよくがんばりました!



〈子育て応援コーナー〉

私(校長)も、皆さんと同じく子育て真っ最中。悩み、後悔することの多い毎日です。「子どもの年齢=保護者としての年齢」…子どもと同じ歩みで成長するしかありません。悩みながら気づいたこと、知ったことを皆さんに還元する「子育て応援コーナー」を始めます。どうかご一読を。

子どもは、自分と同じ人間ではないんだね…

いきなり、重い。…でも、このことが根っこなのかもしれません。

思い出す自分の言葉「何度言ったら分かるの。」…我が子に、自分と同じように感じ、考えることを求めるのは、「親子なんだから、分かっているでしょ。」という思い込みが背景にありました。「親の思いは分かって当然。子どもは親の言うことに従うのが当然。」これはおそらく、ちがいます。なぜなら、子どもは自分と同じ人間ではないから、感じ方も違うのです。また、子どもの中では、相手の感情を感じ取る力は、まだまだ未熟です。叱ってばかりでは、子どもが「自分はお母さん(お父さん)に嫌われている。分かってくれない。」と感じている可能性があります。このままだと、叱っている背景にある「子どもを愛する保護者の気持ち」が、子どもには全く伝わってない可能性すらあります。保護者が自分の気持ちを受け止めてくれないと感じる子どもの絶望感はどれほどか…。

保護者の思いは、言葉、表情、仕草、スキンシップ…子どもに分かる方法でなければ伝わらないと思います。我が子が話しかけているのに、スマホを見ていた自分。「何が言いたいのか分からん。」と返してしまった自分…振り返れば、我が子を自分とは異なる一人の人間としてとらえ、正対し、きちんと扱っていないことの、なんと多いことか…猛反省…。

先日、ある保護者の方とお話する機会がありました。お子さんにきちんと向き合っ、思いを受け止め、我が子に合った育て方をされようとしている姿に心から感動することでした。

さあ、保護者の皆さん、今日は、お子さんに、「あなたがとっても大切なんだよ。」「大好きだよ。」など、プラスの声かけをしてみませんか。





PTAボランティア奉仕作業

9月25日(日)にPTAボランティア奉仕作業を行いました。希望者を募ったところ23人の方が奉仕作業に参加してくださいました。8月の奉仕作業では、雷雨のため1時間の作業となりましたので、残りの作業を重点的に行いました。作業内容は、飼育小屋のネット張りや正門付近の樹木の剪定、埋没しているタイヤの撤去作業、校庭やリレーゾーンの除草作業、そして、台風14号で落ちた膨大な量の落ち葉の撤去です。2時間ほどの作業時間でしたが、校内が整然となりました。御協力、誠にありがとうございました。



台風14号襲来

9月18日(日)から19日(月)にかけて台風14号が襲来しました。菱田小学校も考えられる限りの万全の台風対策で備えました。しかしながら、自然の猛威には到底逆らえなく、校舎のガラス割れや校庭の倒木、雨漏り、停電などの被害が発生しました。台風が過ぎ去った後、校庭には折れた大枝が散乱してしまいましたが、菱田消防分団の方が心配されて駆けつけてくださり、あっという間に片付けてくださいました。本当に助かりました。心より感謝申し上げます。



大崎町小学校陸上記録会

10月6日(木) ジャパンアスリートトレーニングセンター大隅で大崎町小学校陸上記録会が開催されました。素晴らしい環境の元、菱田っ子が躍動しました。また、5年生の溝口璃玖さん、柴山悠音さん、川越太陽さんが児童役員として陸上記録会を支えてくれました。ありがとうございました。子どもたちのキラリ！を御紹介します。

大活躍！菱田っ子！

○5年男子100m	2位	中須 海斗
	3位	出原 遼
○6年男子100m	1位	児島 健斗
	2位	松永 絢人
○5年男子1000m	2位	亀澤 遼介
○6年男子1000m	1位	前田 衛治
○6年女子800m	2位	森下 彩愛
○6年男子走り幅跳び	2位	松永 絢人
○5年男子走り高跳び	1位	尾方 隼
○6年男子走り高跳び	3位	児島 健斗
○6年女子走り高跳び	1位	玉利 友里愛
○6年女子60m障害走	3位	森下 彩愛
○5年男子400mリレー	3位	中須・出原・崎田・神崎 組
○6年男子400mリレー	1位	児島・前田・松永・松永 組
○5年女子400mリレー	3位	山崎・佐藤・上村・中園 組

全国学力・学習状況調査

4月に行われました全国学力・学習状況調査の本校の結果について御報告します。(平均正答率)

◎国語 【本校68 県66 全国65.6】

●算数 【本校57 県63 全国63.2】

○理科 【本校64 県67 全国63.3】

職員研修で結果を分析し、今後の指導方針を確認しました。より一層、学力向上に力を注ぎます。

親父の会活動準備中

菱田小親父の会では、様々な活動を計画しております。別途、御案内いたしますので、御協力いただける方は、参加のほど、よろしくお願いいたします。



《11月の行事予定》

11月	1日(火)	地域が育む「かごしまの教育」県民週間(～7日) 教育相談旬間(～18日)
	2日(木)	授業参観(5校時：道徳) 菱田の明日を語る会
	4日(金)	避難訓練(地震・津波)
	7日(月)	いっしょにっこりかごしま週間(～13日)
	12日(土)	土曜授業日
	21日(月)	C校時
	23日(水)	勤労感謝の日 アウトメディア・親子読書の日
	28日(月)	人権週間(～12月2日) PTA理事会

